

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA

¡JOSEFINOS..!

LOS AGENTES DE SANIDAD REPORTAN CONSTANTEMENTE A ESTE DEPARTAMENTO QUE NUMEROSOS VECINOS VACIAN SUS RECIPIENTES DE BASURA EN LAS CALLES, ESQUINAS, CERCAS, ETC. TRANSFORMANDO MUCHOS LUGARES DE LA CIUDAD EN VERDADEROS BASUREROS.

El perjuicio que esta punible costumbre está ocasionando en la higiene es enorme; multiplica incesantemente las moscas y da un aspecto de abandono y suciedad a la capital.

POR LO COMUN LAS CASCARAS, PAPELES Y DESPERDICIOS SON ARROJADOS A LOS CANOS Y ACERAS, SIN MEDITAR EN EL TREMENDO PELIGRO QUE ESTA PESIMA COSTUMBRE OFRECE AL TRANSEUNTE.

Este Departamento dirige un vehemente llamamiento a todos los vecinos de la ciudad para terminar con este hábito repugnante de arrojar cáscaras, papeles y toda clase de desperdicios a las vías y parajes públicos

MUCHISIMAS PERSONAS SON VICTIMAS DE GRAVES ACCIDENTES OCASIONADOS POR LAS CASCARAS Y DESPERDICIOS ARROJADOS EN LAS ACERAS Y LAS CALLES.

EN LAS CIUDADES MAS CIVILIZADAS ES SEVERAMENTE PENADO EL LANZAMIENTO DE UN SIMPLE PAPEL AL SUELO.

—MANTENGAMOS LA CIUDAD LIMPIA,

ESTA EN NUESTRAS MANOS.

RECUERDELO.... NO ARROJE BASURAS

JEFATURA DE SANIDAD DE SAN JOSE.

Comenzó ayer EL RETIRO DE MERCADERIAS IDENTIFICABLES DE PAQUETES POSTALES

El Contador Mayor de la República, don Pedro Vieto Guardia, dispuso trasladar estas mercaderías a un nuevo local donde con mayor facilidad podrá ser identificada por los comerciantes interesados

El Contador Mayor de la República, don Pedro Vieto Guardia, en cuyas manos depositó el de esta ciudad las mercaderías que han sido rescatadas de los escombros del edificio de Paquetes Postales, comenzó ayer el traslado de estas mercaderías a un nuevo departamento en donde estarán a disposición de los co-

merciantes interesados para su identificación y retiro. Inmediatamente que el comercio se dió cuenta de que se estaba procediendo a ese traslado, inició gestiones con el objeto de obtener las mercaderías que que por lo tanto pueden ser aprovechadas por los consumidores.

Robo en la madrugada

A eso de las tres de la mañana, dos sujetos civen en la residencia de la señora María Cecilia de Viquez, alzándose con valiosos objetos del hall central. Entre los objetos robados hay un cuadro del pintor nacional Gonzalo Morales, valorado en 800 colones

Informes obtenidos ponen en nuestro conocimiento un robo sensacional realizado ayer en la madrugada. Como a eso de las tres, dos sujetos se introdujeron en la residencia de la señora María Cecilia de Viquez, alzándose con objetos sumamente valiosos del hall central. Entre esos objetos se encuentra un retrato, obra del magnifico pincel del pintor nacional Gonzalo Morales, valorado en ochocientos colones.

Se puede afirmar que eran 2 las personas que realizaron el golpe, pues un viejo sirviente dice haberlos visto, no teniendo oportunidad de dar la voz de alarma, pues ya los vio, a través de los vidrios de su ventana, cuando estaban en la calle. Como los vio con sacos y demás, creyó que eran panaderos, pero cuando en la mañana supo lo sucedido se dió cuenta que eran los ladrones.

MASACRADO UN ANCIANO DE OCHENTA AÑOS DE EDAD

Entre varios individuos es atacado el anciano Oliverio Ramos, de 80 años de edad, golpeándolo, lanzándolo al suelo y "pateándolo" hasta dejarlo bañado en sangre y sin conocimiento. Este espantoso hecho tuvo lugar ayer tarde, por los Mercaditos de la Soledad, habiendo causado enorme disgusto entre los vecinos, que no encuentran explicación a tal atropello.

Se nos informó ayer tarde de un grave y doloroso, suceso que se registró por los alrededores de los Mercaditos de La Soledad.

Varios objetos, cuyos nombres están en secreto, atacaron al anciano de 80 años de edad, Oliverio Ramos, lanzándolo al suelo a golpes y pateándolo luego hasta dejarlo bañado en sangre y sin conocimiento. Algunos veci-

cos refieren que se trata de 3 hermanos quienes cobran al anciano el no haberles permitido ciertas libertades con una nieta suya. De todos modos, existe en de estos vecinos gran disgusto pues no encuentran explicación alguna para que un hecho de tal naturaleza ocurra en esa forma.

UN PUEBLO DE HOMBRES NO DEBE CONSENTIR QUE UN NIDO DE NIÑOS TRATE DE ORIENTAR LAS MAYORIAS

Muchas veces se abrieron los calabozos de la Penitenciaría y sus subterráneos para quienes en tiempo de León Cortés hablaba en tonos más bajos, dice el obrero Antonio Valerín res-

poniendo a las alusiones que se le hacen en otro vespertino

Para su publicación recibimos esta mañana el siguiente artículo. Los periodistas estilo "inversión" que se exhiben en "Bolas y Bolitas" deberían adoptar una posición de HOMBRES MACHOS para afrontar cualquier dificultad que les traiga esa "pro-

fesión y dejarse de piznasadas, como las que contiene La Hora de ayer. Deberían dejar de asuzar a los muchachitos de los colegios para estar metiendo ruidos y ellos deberían de sacar el pecho y no esconderse bajo las ENAGUAS de sus "mananitas".

Para Estados Unidos

Para los Estados Unidos de Norte América se ausentan por la vía aérea la bella señora doña Lilly Rohrmoser de Vargas y su hija la encantadora amiga Liliana Vargas Rohrmoser, alumna del Colegio de Nuestra Señora de Sión. ULTIMA HORA les adelanta su cariñoso saludo de despedida.

Los "titanes" del periodismo criollo, debieran de estar sumamente contentos con el actual Gobierno, que tanta malacanzanza les ha tolerado. Muchas veces se abrieron los calabozos de la Penitenciaría y sus "subterráneos" para quienes en tiempo de León Cortés hablaba en tonos más bajos, pero ruegan a esos "pichoncitos", a Dios que se les aligre más el tiempo del consue cuenta gobierno porque tengan entendido de que el frodo que merecen les sea puesto, muy pronto lo sentirán a como las circunstancias lo demanden, por que un pueblo de hombres no debe consentir que haya un nido de "niños" que traten de orientar a las mayorías.

Dolencia

Sigue mejor de su enfermedad que la doña a guardar cama, la gentil señora doña Gabriela Bonilla. ULTIMA HORA desea su pronta curación.

Antonio Valerín P.

La Federación Nacional de Ciclismo

por este medio quiere hacer patente su
agradecimiento para los comercios de
Puntarenas, Barranca y Naranjo

QUE DIERON SU APORTE ECONOMICO PARA ENGROSAR LOS FONDOS DE ESTA
ENTIDAD Y SE COMPLACE EN DAR SUS NOMBRES Y LAS CANTIDADES DONADAS.

Manuel Penkin Jiménez	150.00	Juan López Chan	10.00
Manuel Lee Sánchez Chen	150.00	Facundo Li	10.00
Juan Rafael Wong	150.00	Salvador Wong	10.00
Manuel Acosta León	30.00	Hipólito Li	10.00
Barzuna y Bredy	25.00	Jacobo Sing	10.00
Asaan Li	25.00	Pedro Quirós S.	10.00
Pablo Nasar	20.00	Juan Millet	10.00
Isidro Con	20.00	Julio Herrera y Hno.	10.00
Rosa de Chango	20.00	Nicolás Chen Apuy	10.00
José Con	20.00	Francisco Chan Len y C ^o	10.00
Juan Marbis	20.00	Fermin Li	10.00
Manuel H. Mondol	20.00	Reinaldo Beirut	5.00
Andrés Sánchez	20.00	Victor Yen Wong	5.00
Julio Acón Sánchez	10.00	Rafael Chipsen	5.00

EFRAIN GRANADOS, Secretario.

2 HERIDOS Y 1 CASA DESTROZADA

Entre los partes registrados ayer por la Comandancia de Tránsito, aparte de uno que de la saldo trágico y de la que ramos cuenta por aparte, existen

Saldo de algunos accidentes de tránsito ocurridos ayer en esta capital, son dos heridos y una casa destrozada. — Los heridos son Rodolfo Cartín, menor de edad y Rafael Navarrete Díaz.

En C. 10 av. 6^a circulaba el automóvil 603 rumbo al norte conducido por Hugo Sanjur y en dicho lugar se encontró con la bicicleta manejada por Rafael Navarrete Díaz que se estrelló contra el auto recibiendo golpes al ciclista.

los otros tres, los cuales dejan dos heridos y la baranda de una casa destrozada. Son los siguientes:

En el barrio Iglesias Flores

al retroceder el carretón placa 34 pegó contra su casa de habitación destrozándole la baranda.

En las vecindades del aereo-

puerto nacional circulaba la bicicleta guiada por Carlos Castro Varela sobre la acera del lugar arrojando al menor Rodolfo Cartín golpeándole las piernas.



Srta. Gurdían para Nicaragua

Para su patria se dirige la estimable señorita nicaragüense Ofelia Gurdían Terán. ULTIMA HORA la despide atentamente.

Para Estados Unidos

Por la vía aérea se dirigen para los Estados Unidos de Norte América don Eduardo Iglesias y su señora esposa doña Vera Tinoco de Iglesias. ULTIMA HORA les adelanta su saludo de despedida.

Sr. Fernández para los Estados Unidos

Por la vía aérea se ausenta para los Estados Unidos de Norte América, el joven Rodolfo Fernández Gutiérrez. ULTIMA HORA le desea un viaje muy feliz.

Secretaría de Trabajo y de Previsión Social Departamento de Pases

A PARTIR DE ESTA FECHA, LA EXTENSION DE PASES EN LAS EMPRESAS DE TRANSPORTE DEL ESTADO SE HARA CON ESTRICTA SUJECION A LO DISPUESTO EN EL ARTICULO 40 DEL CODIGO DE TRABAJO.

LAS SOLICITUDES QUE NO SE AJUSTEN A LO DISPUESTO SERAN DENEGADAS..

SAN JOSE, 1^o DE MARZO DE 1944

HOY A LAS 8.15 DE LA NOCHE, desde los micrófonos de la Voz de la Victor

Disertarán los representantes del movimiento "Independiente Universitario"

JORGE MUÑOZ FONSECA
MANUEL LOPEZ

NOEMI POLTRONIERI
OTTO VARGAS ZAMORA

Con motivo de los últimos sucesos estudiantiles.

Trágico accidente en Llano Grande.

A eso de las cinco y media de la tarde de ayer ocurrió en Llano Grande un trágico accidente en el cual perdió la vida el menor de 12 años de edad Daniel González Guzmán. El menor González cayó bajo las ruedas del camión N° 174, manejado por Rosendo Soto Umaña, muriendo espantosamente triturado pocas horas después.

Temprano del día de hoy, nos fueron suministrados los detalles de un espantoso suceso que tuvo lugar ayer a las cinco y media de la tarde en Llano Grande de Cartago. Según dichos informes, el menor de doce años de edad, Daniel

González Guzmán, fue espantosamente arollado por el camión de carga registrado bajo la placa 174, y que era conducido en esos momentos por Rosendo Soto Umaña. El pequeño quedó espantosamente triturado, muriendo pocas horas después. Este hecho sensible ha sido muy lamentado por los vecinos del lugar, ÚLTIMA HORA al consignar la noticia, envía ha ta sus familiares su voz de condolencia.

Renuncia un miembro del Consejo Universitario

Se trata de la señorita Rosa Breedy, representante suplente de la Facultad de Farmacia, quien ha presentado renuncia irrevocable de su cargo, en vista de los últimos sucesos en contra de la profesora Corina Rodríguez de Odin. — Esta renuncia ha motivado un movimiento general en toda la Facultad, ofreciéndole su apoyo y pidiendo que se haga nueva elección de representante propietario al Consejo.

Entre los sucesos registrados hoy en la Universidad Nacional ha sido muy comentada la renuncia de la señorita Rosa Breedy, representante suplente por la Facultad de Derecho al Consejo Universitario.

La señorita Breedy ha presentado su renuncia irrevocable en vista de la actuación de muchos estudiantes en contra de la profesora Corina Rodríguez de Odin.

Esta renuncia, inmediatamente de conocida, ha levantado gran revuelo, habiendo manifi-

tado la casi totalidad de los estudiantes sus deseos de acuerdo a su decisión y pedir, también, que se hagan nuevas elecciones de propietario y suplente por la Facultad de Farmacia, ante el Consejo, pues, y según

LLEGO A MEXICO EL SUB-
JEFE DE LAS FUERZAS
AEREAS AMERICANAS

CIUDAD DE MEXICO, 28.
El general William Hall subje-

to estadounidense, llegó a la Ciudad de México ayer por la vía aérea. El general fué acogido en la escuela de aviación militar.

Otros andarines a Washington

José Antónío del Valle y Heriberto Brenes, nuevos andarines costarricenses, saldrán, vía carretera Panamericana, el próximo 9 de abril hacia la capital de los Estados Unidos.

Como el viaje es penoso y largo, ambos andarines verían con mucho agradecimiento cualquier ayuda que quisiera hacerseles.

Comienzan los viajes a pie, vía carretera Panamericana, a los Estados Unidos. El domingo anterior partió desde esta capital un andarín nicaraguense: el próximo Domingo partirán dos, costarricenses. Son ellos José Antonio del Valle y Heriberto Brenes. Saldrán desde el Parque Central, siendo su meta Washington. Su viaje, eminentemente deportivo, tiene, sin embargo, una finalidad: estrechar lazos de unión entre los pueblos de Centro y Norte América. Naturalmente, sería bueno que el público los ayudara a realizar su propósito. Con gusto verían cualquier ayuda, que sería recogida en el local de la radioemisora Para Ti.

Con documentos falsificados se comete una grave estafa

Fue vendida una maquinaria a un rico industrial de esta capital, resultando luego que tenía dueño. EL DAÑO SE CONSIDERA EN VARIOS MILES DE COLONES.

Hasta nosotros han llegado noticias de una grave estafa cometida en perjuicio de un rico industrial de esta capital.

Según los informes que hemos podido obtener al respecto, parece que dos jóvenes, alterando algunos documentos, vendieron una valiosa maquinaria al industrial de que hacemos referencia. Pero resultó luego que el engaño fué descubierto, y se descubrió la falsificación en los documentos.

El daño se estimó en varios miles de colones y será vendido ante los Tribunales.

A LOS PATRONOS Y ASEGURADOS

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

AVISA:

Que de conformidad con el Artículo 5º del Reglamento de la Ley N° 17 de 22 de Octubre de 1943, todos los patronos deben pagar mensualmente en las oficinas de la Caja sus cuotas y las de sus asegurados y presentar con ese objeto dentro de los ocho primeros días de cada mes las planillas respectivas.

Que todos los patronos están obligados a exigir a sus trabajadores la presentación de las libretas de identificación expedidas por la Caja, y en caso de que éstos se negaren a obtenerlas o presentarlas, deberán reportar sus nombres a esta Institución.

Asimismo ADVIERTE que, de conformidad con el artículo 48 de la citada Ley, la Caja procederá a DENUNCIAR ante los Tribunales de Trabajo, sin EXCEPCION ALGUNA, a todos aquellos patronos o asegurados que no cumplan con esas disposiciones, lo que les hará incurrir en las sanciones legales del caso.

Febrero, 3 de 1944.

¿Quiere Ud. tomar una

PIDA

PILSE

(AS R

Y TOMARA

Se vende en tod

EN BARBA Y SAN RAFA
NA EL EQUIPO DE CIN
UNII

El jueves serán visitadas las po
San Joaquín

El sugestivo programa de el fe
ne de las Américas Unidas que
con tanto éxito ha venido desa
rollándose a través de todo el
país, sigue en marcha. Para
mañana miércoles se han seña
lado las poblaciones de San Ra
fael de Heredia y Barba. Para

12 HORAS a la deriva

Deploro que Costa Rica se haya convertido en escenario de un acontecimiento irrisorio

Es el humo aristocrático de un egoísmo que exige personalidad absoluta en la eclipsada conciencia de un grupo reo de complicidad, en una asonada estudiantil sin justificación. Breve y enjundioso artículo de la señora María Isabel Pastor de Douart, sobre los últimos acontecimientos estudiantiles

Deploro de corazón que Costa Rica mi país natal, hasta ayer pueblo, sensato, culto y consciente de sus responsabilidades, hoy se haya convertido en escenario de un acontecimiento irrisorio en el que los actores tremolados de un entusiasmo pasional, violan un derecho ajeno que en

su lugar, también defenderían, siendo un sarcasmo para una DEMOCRACIA y un insulto para la mano bondadosa que rige sus destinos. ¿Es el humo ARISTOCRÁTICO de un egoísmo que exige personalidad absoluta en la eclipsada conciencia de un grupo reo de complicidad, en una

asonada estudiantil sin justificación...?

Como dijo un filósofo, cristiano: "No juzgues a tu hermano; antes bien, sondea su corazón para apreciar sus obras".
María Isabel Pastor de Douart
San José, C. R. 25 de marzo de 1943.

SANTOS HERNANDEZ LOPEZ, HUMILDE PESCADOR COSTARRICENSE, PASA DOCE HORAS PERDIDO EN EL MAR. Había salido de Puerto Jiménez el domingo a las cuatro de la mañana, y no fue posible localizarlo sino hasta doce horas después, ya en alta mar, sin remos y sin velas

Esta mañana nos fué comunicado un hecho sensacional que tuvo lugar el domingo anterior, y que es posiblemente una de las aventuras más raras y peliagrosas que costarricense alguno ha ya vivido.

Hernández cuenta como se le quebró el arbol de las velas y como, en forma inexplicable, el agua le arrebató los remos. Y esto siendo marino ya con experiencia. Fueron doce horas interminables, sin alimentos y sin agua bajo un sol tremendo. Hasta que una lancha 'La Roxana'; lo recogió llevándolo a puerto. Lo más curioso: el mar no estaba 'picado'.

PARROQUIA DE LA SOLEDAD

RESULTADO DE LA RIFA DE 30 NUMEROS ENTEROS DE LA LOTERIA NACIONAL DEL 2 DE ABRIL PROXIMO

- El N° 79 de la serie 11 con diez billetes enteros: 08011-08020
- El N° 97 de la serie 13 con diez billetes enteros: 09221-09230
- El N° 55 de la serie 9 con diez billetes enteros: 20641-20650

Los premios están a la orden de los agraciados en la Casa Central de La Soledad.

Para Panamá

Se dirige de nuevo a la hermanera república de Panamá, la estimable señora doña Berta Castro de Patronni. ULTIMA HORA le adelanta su atento saludo de despedida.

Para México

Para la hermana república de México sigue don Alfonso Filloy Alvarez. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de despedida.

PROTESTO DE UNA CANALLADA DE LOS JOVENES DEL CENTRO

Se trata de la presión ejercida por estos señores o señoritos, sobre el propietario de una conocida botica de esta capital, a fin de que echara a la calle a la joven estudiante de Farmacia Rosa Bredy, y por el único pecado de haber sido corinista

Acusa a los jóvenes del centro de ese acto detestable, y deseo hacerlo público, para que el país sepa de qué pasta están hechos dichos jovencitos, dice el estudiante de farmacia don Edgar Marín de los Problemas Nacionales.

Esta mañana se presentó a las oficinas de redacción de ULTIMA HORA el estudiante de farmacia don Edgar Marín Blanco acompañado de un gran grupo de estudiantes de su misma facultad y de la facultad de Derecho. El joven Marín nos manifestó lo siguiente, para que lo léramos a la publicidad

Se trata de la presión ejercida por estos señores o señoritos, sobre el propietario de una conocida botica de esta capital, a fin de que echara a la calle a la joven estudiante Rosa Bredy, por el único pecado de haber sido corinista. Esta joven, en reunión verificada ayer por la Escuela de Farmacia, y que convocó a fin de tratar el asunto de Corina, hizo act. de presencia con nosotros, bastando estar para que se tomara la represalia que dejó

apuntada, en contra de ella. Como se ve, y por este simple suceso, ya no irata aquí de una pelea entre estudiantes, de una pelea noble y con un fin sencillamente estudiantil. Se trata de política y de represalias deshonestas, desde todo punto de vista censurable. Acusa a los jóvenes del Centro de este acto detestable, y deseo hacerlo público para que el país sepa de qué pasta están hechos dichos jovencitos.

—Quiero protestar, en el nombre de mis compañeros y en el mío propio, de una canallada del Centro para el Estudio

NUEVOS PRECIOS para las LLANTAS

La Junta Central de Abastos ha dispuesto fijar nuevos precios a las llantas, especialmente a las llegadas a la casa Vicente Lines

Para Centro América y México

Con destino a los demás países americanos y México se anuncia el joven don Alejandro Alvarado Piza. ULTIMA HORA lo despide cordialmente.

Cumpleaños

Hoy cumple años el destacado empresario don Mario Urbini. ULTIMA HORA lo felicita cordialmente.

La Junta Central de Abastos en su sesión de anoche, acordó fijar nuevos precios a las llantas especialmente a las llegadas a la

casa Vicente Lines. Los Precios son los siguientes:
600-16. 6 capas, \$ 149.30
650-16; 6 capas \$ 181.15.
32 x 6, 10 capas. 297.30
34 x 7; 10 capas; 396.40
Neumáticos RT— 20. \$ 50.00

El Sr. Herrero para Estados Unidos

Con destino a los Estados Unidos de Norte América se dirige en Miguel Ruiz Herrero. ULTIMA HORA lo despide cordialmente.

Exquisita Cerveza?

UNA
INER
OJO)
LA MEJOR
as las Cantinas

DE HEREDIA MANA
DE LAS "AMERICAS"
AS"

Juegos de Santa Bárbara y de Flores

Jueves las de Santa Bárbara San Joaquín de Flores para proyectar en el salón de actos y las respectivas escuelas de las localidades una serie de estructuras púctulas y de revisión de la actualidad bélica municipal.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

AVISO AL PUBLICO

A efecto de evitar la demora en la salida de los trenes regulares, se avisa al público que el recibo de encomiendas se cerrará todos los días en la Estación de San José a las 7.30 horas.

La misma disposición regirá en la Estación de Puntarenas, excepto los domingos que el recibo de encomiendas se hará hasta las 12.30 horas

PROSPERO GUARDIA
Administrador General

San José, Marzo 17 de 1944.



Los Balkanes están hartos de Monarcas

TOMARON LOS GUERRILLEROS YUGOSLAVOS LA ISLA DE HVAR

LONDRES, 28. UP.— Un corresponsal yugoslavo hace saber que los partidarios respaldados por fuerzas aéreas y navales aliadas tan tomado la isla de dálmática de Hvar. Hvar está a unos 35 kilómetros al sur de puerto adriático de Split.

EN LAS AFUERAS DE CERNAUTI LAS AVANZADAS SOVIETICAS

MOSCU, 28. UP.— Con un avance de 36 kilómetros en 24 horas el primer ejército ucraniano se ha situado en las afueras de Cernauti. Cernauti situada en la margen meridional del río Prut es la clave a la ruta de invasión que conduce a la Rumanía central. Los rusos han tomado una población situada en la margen septentrional del río Prut a unos 4 kilómetros de Cernauti. Al sur las fuerzas del segundo ejército ucraniano han ampliado su cabeza de puente en la margen oriental del río Prut antes de cruzar el río para lanzar la invasión de los Balcanes.

INCENDIO EN GINEBRA

NUOVA YORK, 28. UP.— La radio suiza dice que un incendio en el Palais Wilson en Ginebra ha destruido grandes cantidades de suministros para prisioneros de guerra.

22 PERSONAS PERECEN EN CALIFORNIA

SAN FRANCISCO, Calif.— Por lo menos 20 personas perecieron y otras 22 resultaron heridas en un incendio terrible que

ocurrió en el hotel New Amsterdam en el centro de San Francisco en las primeras horas de la mañana de hoy.

REGIMENTOS ENTEROS NAZIS ANIQUILADOS POR LOS RUSOS

ESTOCOLMO, 28. UP.— Un corresponsal alemán da cuenta muy francamente de los apuros de los soldados nazis en el frente ruso. Describe la situación comprometida de sus compatriotas de la manera siguiente: con ojos rojos que no saben que es el dormir, los soldados alemanes clavan la vista en la oscuridad posible que salgan los rusos a cualquier momento. En resumen dice que los nazis no saben de que dirección van a atacarlos. El corresponsal también habla de enteros regimientos alemanes liquidados por las tropas soviéticas.

ORDEN DE ENTRAR EN CONTACTO CON EL EJERCITO SOVIETICO RECIBEN LOS LIDERES POLACOS

LONDRES, 28. UP.— La radio clandestina polaca oída en Londres dice que los líderes del movimiento clandestino en Polonia han recibido órdenes de ponerse en contacto con el ejército rojo. Un líder según se informa se ha presentado a los jefes rusos para ofrecer su colaboración.

CHURCHILL ADMITE QUE SE HA LLEVADO UN CHARCO POR LA SITUACION EN CASSINO

LONDRES, 28. UP.— El primer ministro Churchill se ha negado a comentar ante la cámara de los Comunes la situación

estancada en Cassino. Pero Churchill se ha admitido que se ha llevado gran chasco ante el progreso lento de los aliados en Italia.

LLEGO A LA HABANA MRS. ROOSEVELT

LA HABANA, 28. UP.— La señora Franklin D. Roosevelt llegó a La Habana ayer procedente de la Ciudad de Guatemala.

ESTRICTA NEUTRALIDAD GUARDARA LA JUNTA BOLIVIANA

LA PAZ, 28. UP.— El ministro del interior teniente coronel Alfredo Pacheco dijo ayer que la junta boliviana no apoyará a ningún candidato en las próximas elecciones.

BOMBARDEADA ANOCHE EL AREA INDUSTRIAL DEL CLUB

LONDRES, 28. UP.— Los bombarderos bimotores moscovitas dieron nuevos golpes anoche al área industrial del valle del Ruhr. Los incursores británicos arrojaron bombas atardadas e incendiarias causando incendios. Por su parte la Luftwaffe voló sobre Gran Bretaña. Aunque los nazis afirman que las incursiones fueron pesadas los ingleses aseguran que no fueron concentrados por lo menos 8 aviones fueron derribados.

NUOVO TIPO DE TANQUE USAN LOS AMERICANOS EN CASSINO

ESTOCOLMO, 28. UP.— Un despacho alemán dice que las fuerzas norteamericanas en Cassino están usando un nuevo tipo de tanque. Los nazis afirman que está dotado de amortiguado

res de caucho encajados en la rodadura. Así el tanque puede ascender por pendientes más fácilmente.

EL PUEBLO RUMANO HA TERMINADO CON CAROL

CHICAGO, 28. UP.— Charles Dávila ex ministro de Rumanía en Washington se mostró en desacuerdo con la reciente declaración del ex rey Carol, que dijo a un diario mexicano la semana pasada que los rumanos recibirían gustosos el regreso de su monarca. Dávila declaró: el pueblo rumano ha terminado con Carol y toda la realeza. Añadió que todos los otros países balcánicos abrigan sentimientos similares respecto sus monarcas que en varias oportunidades se han identificado con grupos fascistas. Pueblos de Europa dijo, están muy disgustados con monarcas y verán que sus regímenes nunca sean restaurados.

MEXICO LISTO PARA ENVIAR FUERZAS A ULTRAMAR

WASHINGTON, 28. UP.— General Antonio Ríos Zertuche ministro designado de México ante el Comité de liberación nacional francés, declaró que se entrevistará con el general Eisenhower en la primera oportunidad que se le presente a fin de acordar la participación de las fuerzas mexicanas en la próxima invasión de Europa. El general añadió que el ejército mexicano se encuentra pronto a combater junto a las tropas de las Naciones Unidas en contra del "Eje". Ríos Zertuche hizo estas declaraciones poco después de llegar a Washington camino de Argel a donde va a asumir su nuevo puesto. El General citó

palabras de Avila Camacho, que dijo recientemente que el ejército mexicano se encuentra bien disciplinado y muy bien equipado y que dispone de modernas armas mecanizadas. Ríos Zertuche añadió que el presidente declaró hace muy poco ante oficiales de la fuerza aérea mexicana que se les mandará al extranjero, lap tanto como sea posible a fin de que constituyan vanguardia del grupo de la fuerza expedicionaria mexicana. Al referirse a las relaciones entre México y comité nacional francés, el general destacó que reconocieron al comité. Recordó que el gobierno de México extendió reconocimiento oficial al comité de Degaulle en junio de 1943 después de notas entre Massigli y Padilla. Ríos Zertuche va a Europa acompañado de un grupo de ayudantes militares y navales y de Manuel González primer secretario del servicio exterior mexicano.

WASHINGTON, 28. UP.

Hull ganó la primera batalla en su lucha para mantener la política exterior norteamericana fuera de los debates de política interna de la nación. Aun no se ha llegado a una decisión final a este respecto pero hasta ahora la victoria se inclina a favor del Secretario de Estado. Hay algunas personas que creen que la política exterior de Estados Unidos no podrá ser mantenida fuera de los debates que acompañarán la próxima elección presidencial pero hay otras que creen que relaciones estadounidenses con resto del mundo deben ser dejadas fuera de la contienda electoral. Hull quiere que la política exterior norteamericana no sea debilitada en la lucha de los partidos. Durante las últimas dos semanas Hull hizo frente a la crisis provocada por críticos contra el departamento de estado y administración a las que se acusa de no tener una política exterior. A fin de contrarrestar esa crisis Hull formuló los llamados 17 puntos básicos de política exterior norteamericana concurrido el comité de relaciones exteriores del senado, y recibió a un numeroso grupo de representantes republicanos a quienes les explicó durante dos horas la labor del Departamento de Estado. Roosevelt advirtió también en la palestra y advirtió a los líderes del eje que se les considerara responsables por todas las acciones cometidas por sus representantes y repitió que finalidad persigue Estados Unidos en la guerra que es restablecer un orden mundial "basado en la libertad". Entre los pasos que Hull proyecta dar en un futuro inmediato, figurarán pedidos a ambos ramas del senado para que nombren subcomités que se entrevisten con el fin de estudiar proposiciones concretas para crear organización de paz mundial. Como prueba que Hull ha triunfado sobre sus críticos en esta primera rueda de la batalla corresponsal citó declaraciones que hizo el senador Tom Connally, presidente del comité de relaciones del senado, que defendió al Departamento de Estado en contra de acusaciones de que no procede con franqueza. Connally dijo que no es posible conducir relaciones exteriores en el medio de la calle. El senador añadió que él puede afirmar a aquellos que se muestran perturbados por nuestra política exterior, que hombres que están a cargo de conducir esa política comprenden muy bien todos nuestros problemas.— El senador reveló que muchos problemas que confrontará el mundo en la post guerra, ya son objeto de un estudio conjunto por parte del Departamento de Estado y del comité de relaciones exteriores del Senado. No podemos tomar actitud agresiva advirtió Connally, ni envolvernos en disputas más o menos locales mientras estamos combatiendo esta terrible guerra. Estados Unidos estarán preparados para enfrentar todas las cuestiones que se presenten en acción de paz".

LA COMANDANCIA GENERAL DE TRANSITO AVISA:

A los propietarios de automóviles particulares y de servicio público, que la revisión de estos vehículos se efectuará del 13 de los corrientes, al 13 de Abril.

Asimismo, por creer que se ha dado el tiempo suficiente para la revisión de Autobuses y Camiones de carga, se procederá a retirarles las placas a los vehículos que no lo hayan efectuado.

Sigifredo Campos

COMANDANTE GENERAL DE TRANSITO

San José, 12 de Marzo de 1944.

EL VIERNES pelea El Sabio HURTADO

SE ENFRENTA A NUESTRO CAMPEON CABALLERO EMILIO CASTRILLO

2 MAGNIFICOS ENCUENTROS HABRA EL DOMINGO

SE ENFRENTARAN LIBERTAD, ORION, ALAJUELA Y GIMNASTICA

Hemos obtenido datos que nos permiten llevar a conocimiento de nuestros lectores la gata noticia de los próximos encuentros que se verificarán el domingo entrante, en los que participarán 4 equipos de gran clase y popularidad: Libertad, Orion Gimnástica y Alajuela sin que hasta el momento podamos señalar cuál irán en el Espacio Nacional. Los resultados económicos ob-

tenidos por los clubes cuyos nombres se enuncian en las anteriores páginas del presente mes, han movido entusiasmo de los dirigentes y de los jugadores, por realizar mejores presentaciones y mejorar la calidad del fútbol nacional, lo que asegura un próximo campeonato de excepcional brillantez futbolística.

Hogar de plácemes

El nacimiento de su hijo primogénito es motivo de íntimo regocijo en el hogar de los jóvenes esposos don José Agullar y doña Elsie Brealey de Agullar. ULTIMA-HORA les envía sus congratulaciones.

Para Centro América y México

Para las demás hermanas repúblicas centroamericanas y de México se ausenta don Roberto Coronado Castro. ULTIMA HORA le anticipa su cordial saludo de despedida.

La tan ansiada pelea de guante entre al as panameño de boxeo, el internacional Young Hurtado El Sabio y nuestro campeón welter Emilio Castrillo, se efectuará el viernes entrante en el Estadio Mendoza, según los informes que hoy logramos recoger. Hurtado llegará de hoy a

mañana y su atraso se ha debido a falta de lugar en los regulares de la PAA. En esta capital y aún en provincias hay gran entusiasmo por este bout internacional y se asegura que vendrán gentes de Limón y Punta Arenas a presenciar la pelea. Hurtado viene ya listo y preparado para el bout encontrándose, según lo ha declarado a la prensa panameña en sus mejores condiciones. Castrillo, quien entrenaba en Santa Ana, está también listo para tan sensacional prueba. Demás está decir del entusiasmo que ha en la afición como nunca antes se había presenciado para un encuentro de esta categoría.

El Ing. Echeverría para Nicaragua

Rumbo a la hermana república de Nicaragua, parte el joven ingeniero Armando Echeverría Morales. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de despedida.

1000 LATAS decomisadas.

Formidable decomiso de latas en mal estado fué realizado ayer por los inspectores de la Junta de Abastos en asocio de los de Salubridad

De las mil latas decomisadas, la mayor parte son de Leche Nestlé, vencida su validez hace tres años

Los inspectores de la Junta Central de Abastos, en asocio de los de Salubridad, procedieron ayer a realizar un cuantioso decomiso de latas en mal estado, arrojado.

Cerca de mil latas fueron decomisadas, siendo ellas en su mayor parte la leche Nestlé, cuya validez expiró según la fecha fijada en cada lata, hace 3 años.

Los decomisos seguirán, en vista de la proximidad de Semana Santa, y de las grandes épocas de latas viejas, que son una amenaza a la salud pública.

Evadió la búsqueda de los detectives un menor durante 85 días.

El 2 de enero hurtó una apreciable suma de dinero en efectivo a un agente de la Dirección General de Tránsito cayendo en poder de las autoridades de policía hasta amable

El día 2 de Enero, un sujeto de apellido Vargas, hurtó la suma de 125.00 colones en dinero efectivo a un agente de la Dirección General de Tránsito de apellido Chavarría.

El parte fué puesto en conocimiento de los detectives quienes a pesar de los esfuerzos realizados durante los días siguientes a la fecha en que se cometió el delito no lograron atrapar al autor del hecho quien anoche, en un descuido del delincuente, cae en poder de la policía.

Conducido, este menor ante el Jefe primero penal, confesó haber sido el autor del hurto.

El señor Aragón para los Estados Unidos

A radican a los Estados Unidos de Norte América se ausenta por la vía aérea en estos días don Guillermo Aragón autor de las Compañías Eléctricas, su estimable señora esposa doña Clemencia López de Aragón y su hija Marijita. ULTIMA HORA le adelanta su cordial saludo de despedida.

Los Recibos del Impuesto Territorial del Cantón Central de San José

CORRESPONDIENTES AL CUARTO TRIMESTRE de 1943

están al cobro en la Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica). Los de los demás Cantones están al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales excepto los de la Provincia de Alajuela que lo estarán en la primera semana del mes de Abril próximo.

CARLOS LARA,
Director General

San José, Marzo 6 de 1944.

APARECIO UNA CABEZA HUMANA

TRABAJO ESTA

(Viene de la Página 1)

don Fernando Lara, don Rodrigo Facio y don Alberto Marien.

EN OTRAS FACULTADES

En otras facultades sucedió lo mismo: parte del alumnado no fué a clases pero el resto sí asistió. Muchos alumnos de la Escuela de Farmacia se negaron al impiego de adhesión y de solidaridad para la señora Rodríguez de Odín. En la escuela de Filosofía y Letras unos alumnos están con la huelga y otros no. Como se ve, no ha habido unanimidad al respecto en el seno de los comités de la Universidad, con excepción de Ingeniería.

VISITA AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

El señor Presidente de la República recibió esta mañana la visita de los alumnos de la escuela de derecho que no se unieron a la huelga, levantándose contra la decisión del Consejo Estudiantil Universitario, al que acusan de prestarse al seno de comités políticos. Los estudiantes manifestaron al señor presidente su completa solidaridad.

ALAJUELA NO ESTA EN HUELGA

En los colegios de provincias se notó ayer tardé mucha agitación. Se trataba de la llegada de los huelguistas de San José, que iban a invitar a aquellos estudiantes a unirse a la huelga. Pocos estudiantes de provincia se unieron al movimiento. Otros no lo hicieron así. El Instituto de Alajuela está en completa calma. Allí se impartieron las lecciones perfectamente, sin el menor incidente. Como se ve, no ha habido huelga general. El Instituto de Alajuela está trabajando.

Próximo jueves: Raventos CUIDADO CON LAS FALDAS! con Don Amecché y Joan Bennet

Próximo sábado: Raventos: Lloyd Nolan, en: CONTRABANDO

Próximo domingo: Raventos, Capitolio y América: Estreno argentino: PASION IMPOSIBLE con Hugo del Carril, Sabina Olmos y Alicia Barrié

EL CIRCUITO TEATRAL PRESENTA HOY EN EL

RAVENTOS

A las 6.45, 9.10 0.85 Philip Dorn, en: CHETNIKS

CAPITOLIO

A las 7 y 9..... 0.60 Sara García, en: CAMINITO ALEGRE

ADELA

A las 7 y 9 0.50 Harry Baur, en: RASPUTIN EL MONJE NEGRO

AMERICA

A las 3, 7 y 8.45 0.85 María Félix, en: LA MUJER SIN ALMA

CASTRO

A las 7.30 0.35 Alan Ladd, en: EL HOMBRE QUE SUPO PERDER

Muy pronto: Una Carta de Amor, con Negrete y Gloria Marín. Viva China, con Alan Ladd. Mañana Me Suicido, con Amanda Ledesma. Infierno en la Tierra, con Gene Tierney

PEDIDA A LA CORTE AUTORIZACION PARA EL PAGO DE PERITOS

Al Juez Primero Penal interino Lic. don Jaime Guzmán León, se ha dirigido a la Corte pidiendo la autorización necesaria para erogar los estipendios que deben pagarse a los peritos que dictaminaron sobre el incendio de Paquetes Postales.

Estos peritos fueron nombrados para que dictaminaran sobre el estado de la contabilidad

UN COMITE DE LA ESCUELA DE DERECHO

Los alumnos no huelguistas que fueron esta mañana a clases en la escuela de derecho celebraron una reunión, a la cual asistió la fundación de un movimiento organizado para combatir la influencia del Centro de Estudio de los Problemas Nacionales. El comité "anticestrista" quedó integrado en la siguiente forma: Oscar Vargas, Herán, Panigua, Alvaro Gené, Oscar Bakit y Jorge Muñoz. Este comité comenzó a trabajar inmediatamente, con el apoyo de una fuerte y sólida masa de los estudiantes.

NO HAY HUELGA EN LA ESCUELA NORMAL DE HEREDIA

En la Escuela Normal, al igual que en el Instituto de Alajuela, no hay huelga de ninguna clase. Esta mañana, el alumnado de la Escuela Normal asistió a sus clases, sin notarse el menor incidente. La información que hablaba de "huelga general" pues, no es cierta.

TAMPOCO EN EL SAN LUIS GONZAGA DE CARTAGO

Tampoco los alumnos del Colegio San Luis Gonzaga se han levantado en huelga. Todo el alumnado de este otro colegio, concurrió a sus lecciones esta mañana. En Cartago no hay incidentes de ninguna especie.

RESUMEN: En huelga propiamente dicha, no están más que algunos alumnos de la Universidad, pertenecientes al Centro de Estudios de los Problemas Nacionales. Todos los otros colegios continúan sus trabajos normalmente. El Liceo de Costa Rica y el Colegio de Señoritas no están en huelga. Continúan clausurados por orden del poder ejecutivo.

UNA REUNION PARA MAÑANA

Los alumnos anticestristas celebraron mañana, en la Universidad, una reunión magna, con el fin de organizar definitivamente su movimiento de renovación contra los "políticos en embrión". El grupo anticestrista considera que la huelga general ha fracasado. Así nos lo manifestaron cuando esta mañana visitaron nuestras oficinas.

LA RENUNCIA DE DOÑA CORINA

Doña Corina Rodríguez de Odín presentó desde anoche su renuncia. En un largo reportaje publicado en nuestro colega LA TRIBUNA informa las razones que la obligan a tomar esta determinación.

DON SALVADOR UMAÑA REORGANIZA EL PERSONAL DEL COLEGIO DE SEÑORITAS.

Don Salvador Umaña, nombrado director del colegio de señoritas, al aceptarse la renuncia de la señorita María del Rosario Quirós, ha manifestado que procederá a reorganizar el profesorado

de ese importante departamento del Poder Ejecutivo y para otros aspectos de primordial importancia en la sumaría que está instruyéndose para investigar los orígenes de este siniestro.

Sin embargo, la Corte no ha respondido aún a esas instancias, razón por la que los peritos no han comenzado esas labores todavía.

del colegio, aceptándose la renuncia de los profesores que la presentan.

Serán muy pocos los que presentarán sus renuncias, habida cuenta de que el problema se ha resuelto.

EL UCOLEGIO DE SR.TAS. Y EL LICEO SE ABRIRAN EN ESTA SEMANA

En esta semana, el colegio de señoritas y el Liceo de Costa Rica se abrirán. El liceo mañana abrirá sus puertas. El colegio cuando se reorganice el personal, posiblemente el jueves abra sus puertas. Como las renuncias de doña Sorina y de la señorita Quirós, se considera liquidado el incidente estudiantil.

MAÑANA HABRA CLASES EN LA UNIVERSIDAD

Como de costumbre mañana habrá clases en la Universidad Nacional.

CARACTER DE AUTORIDAD A LOS INSPECTORES DE LA JUNTA DE ABASTOS

Esta medida fué solicitada por la Secretaría de Trabajo a la Gobernación con el objeto de obtener mejores resultados en el desempeño de las labores de estos funcionarios

A efecto de obtener un mejor servicio de los inspectores de la Junta de Abastos la Secretaría de Trabajo y Previsión Social se ha dirigido a la de Gobernación haciendo hincapié en la necesidad de darle a esos inspectores de abastos la categoría de autori-

Un telefonazo a la Alcaldía Primera de lo Penal puso en conocimiento del señor Alcalde que había sido encontrada en algún sitio de esta capital una cabeza humana

El señor Alcalde, hechas las inmediatas diligencias del caso, pidió comprobar que no se trataba de ningún hecho criminal. La Morgue, visitada por uno de nuestros redactores, negó a dar información

Desde ayer se nos informó que en algún sitio de esta capital había sido hecho el horrible descubrimiento de una cabeza humana. El rumor corrió como el viento, despertando los más vivos comentarios. Dónde fué encontrada? Qué se hizo del resto del cuerpo? Es un viejo, un joven o un niño? O se trata de una mujer?

Naturalmente nos pusimos en contacto con el señor Alcalde de primero de lo Penal. Lic. D

FRACASO LA...

Viene de la página 1. El mal de Heredia hubo clases. En las Facultades de la Universidad Nacional hubo clases, con excepción de la Facultad de Ingeniería. Unicamente algunos profesores se negaron a dictar sus lecciones, entre ellos los jefes coteristas don FERNANDO LARA, don RODRIGO FACIO y don ALBERTO MARTIN hijo de D. Ernesto Martín. Es falso que el Liceo Sarmiento esté en huelga. Todo lo que dicen hoy es falso. La huelga general ha fracasado. El estudiantado de todo el país, dándose cuenta de lo que es el "Centro de Estudios", comi-

mienza a repudiarlo. No le hizo caso. No fueron a la huelga general. En huelga no están más que los estudiantes miembros del Centro de Estudios. Nosotodos, los estudiantes independientes, estamos organizados y para darle la batalla en toda la línea a este grupo de politiquillos y de ambiciosos desenfreados, que idiotamente le están haciendo el juego a los reaccionarios más negros de Costa Rica. La huelga ha fracasado. Comienzan a dar vueltas las cartas.

Tales las declaraciones de don Otto Vargas.

Próximo domingo, un colosal Julián Duviols, el gran director presenta a Charles Boyer, Bárbara Stanwyck, Edward G. Robinson, etc., en: CARNE Y FANTASIA o AL MARGEN DE LA VIDA. Un espectáculo que perfurará en las almas y descubre el "más allá".....

Próximo Jueves, PALACE! Sylviane Legendre, Zully Moreno en SU HERMANA MENOR

Próximo sábado, PALACE! Programamos doble! LA CUCARACHA en colores y EL HOMBRE LEOPARDO

Hoy, Martes 28 de marzo 1944

PALACE A las 3, 7 y 8.45 — C 0.85 Estreno formidable de acción ENFERMERAS PARACADISTAS Una película para mujeres!

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 — C 0.95 Lana Turner en el título LA FINGIDA CENICIENTA

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75 Fernando Soler, Gloria Marín en QUE HOMBRE TAN SIMPATICO

IDEAL A las 7 y 8.45 — C 0.50 Johnny Weismuller, en: LA FUGA DE TARZAN

LIBANO A las 7 y 8.45 — C 0.50 Por última vez: NOCHE DE RONDA

KEITH A las 7.30 p. m. — C 0.35 TEMERARIOS DEL CIRCULO ROJO Segunda época.....

Próximo Sábado, KEITH LA FUGA DE TARZAN a las 6.30 y 8 — Comienza la nueva temporada de este teatro